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							2019的秋天，我在新加坡度过了人生中漫长的一个夏季。回来后因为疫情在家中躺了一学期，写这份交换小结的时，大四的生活
已经步入了正轨。	
回想起2019的新加坡，写着这份小结，仍会有种热泪盈眶的感觉，一切宛若昨日，这美好的一个学期，是我大学生活中最自由快乐，
也是成长最为迅速的一段时光。							一．生活体验	
来新加坡真的不用担心衣食住行、吃喝玩乐。	
它的国土面积很小，只是地图上的一个小点，所以被我们称为小坡县，但实际感受还是挺大的，反正我一学期了还是有很多地方没有去
过。公交线路非常密集，我一般用google地图搜索，可以看到实时班次、预计等待时间。坡县虽然小，但是游玩体验很棒，各种公园
植物园动物园，美术馆艺术馆博物馆等等，资源非常丰富，国大内部还有一个很大的博物馆，国大学生凭学生证可以免费进去。	
我是一个很喜欢闲逛的人，有时候周末就自己做地铁去一个地方待着自习会儿了。乌节路是购物天堂，牛车水小印度等等有特色的地方
刚来的时候也可以去玩玩，不过我比较喜欢武吉士之类的五颜六色美丽的小巷子，滨海湾也很美丽。七八月是榴莲季，喜欢吃榴莲的朋
友们不要错过呀！芽笼那边是新加坡的红灯区，但我觉得那里更多的是烟火气息，红灯区一条马路相隔便是一条有名的卖榴莲和田鸡粥
的街。市中心有一个新加坡植物园，是我去过最喜欢的植物园了，很大有很多小动物，比如一大群乌龟野鸭，周末也会经常在草地上办
音乐会，晚上还可以在草坪上发呆。当然，新加坡的公园很多很多，植物园离我住的很近，别的还有很多公园还有待摸索。沿海的那一
圈是很多个公园连在一起的，记得刚来时徒步走了半天，从nus走到了downtown，这样看来，小坡县确实还是挺大的。	
坡县离赤道很近，温度常年在30度左右，只需要带夏季的衣服就足够了，不算太热，但太阳也足够晒，防晒还是很重要的，不想被晒的
同学每天出门最好还是带上伞和外套。雨季的话，几乎每天都是下倾盆大雨，有段时间固定都在黄昏时下一场暴雨，但是新加坡到处都
有遮雨棚，有朋友出门从不带伞，居然一次没被淋到。总之，新加坡的天气还是不错的，就是少了点四季分明的感觉，使得这里的时光
格外闲散，都没有日子的概念了。	
然后就是我最想念的吃了，新加坡从来不用担心吃，和中餐虽然挺不一样的，但是很适合中国胃。这点和美国、欧洲形成了鲜明的对
比。新加坡本地人是很少做饭的，甚至很多家都没有厨房。因为新加坡到处都是食阁，价格和家里做也差不多。中餐很受欢迎，很多家
中国餐厅在新加坡都有分店。不过吃了20年的中餐我还是一直在勇敢尝试别的菜系，比如咖喱味的印度菜，还有具有南洋风情的马来菜
印尼菜，西餐日料也很丰富。只要是没吃过的东西，我都有兴趣去试一试，不过吃了几个月，还是没有吃完，难怪我一学期胖了十多
斤。国大的食堂，我太想念了，海南鸡饭，酿豆腐，粿条，咖椰吐司，渔粉，哇不说了，好像再回去吃。			二．校园生活	
我想一想国大生活中琐碎的点，还是有很多同国内不一样的，非常有南洋风情。比如国大的空调我一直觉得不需要钱，尤其是各大图书
馆还有一些活动中心，冷的我怀疑人生。很多饮水机也是只有冰水，小摊和自动售卖机到处都是，可以很方便的买到东西。	
NUS在绿线的肯特岗地铁站，出了地铁站就是校车，学校司机开车都很狂野，因为学校在山上，急转弯时总觉得要被甩出去。校车线
路也挺复杂的，有的是在教学区，有的是通向各个宿舍区。NUS很大，每个学院都在不同的地方，我经常上课的工学院在校园的东边
的山上，每栋楼都以奇特方式连在一起，或许这栋楼的一楼通过一个走道就通到了另一栋楼的6楼。但是这些都不用担心，去了之后慢
慢摸索就大概明白了。	
学校里的活动非常丰富，关注一下自己的邮箱，每周都会有无数活动推送发过来，我自己也有参加了一些活动，感觉学生组织的确实还
是很认真的，因为NUS的宿舍是有限的，申请留在校内宿舍必须达到一定的评分，社团还有活动就是一个很重要的评分标准了。我的
感受是，这里的自由度非常高，但是也必须对自己有明确的规划。	
我在这边修的课其实很少，是工学院的三门专业课，但是感觉还是挺硬核，其中有一门是研究生课程，当然我光顾着玩了，也没有做好
很多提前要准备的事。神奇的是工学院我上的三门课居然没有一个有讨论课，只是每周有lecture，这算是一个遗憾吧。NUS的给分还
是很严格的，他们给分是和复旦一样，A的人数是非常有限的，想要拿到好的成绩还是需要认真预习复习的，平时成绩的占比是很大
的，所以各种project都很关键。	
我来之前就有联系了学院的老师，所以来的时候就直接进组了，老师还有师兄们人都很好，lab的氛围很好，我也在这里体验到了研究
生的生活。实验室的氛围很宽松，所以其实没有很忙，我则把实验室变成了我固定的自习室，划水划的很快乐。遗憾的是感觉自己学习
没有很努力，可以做更多一些的事情，但是想想过的很快乐也觉得很值得了！毕竟是我大学中最轻松最快乐的一学期了。			三．我的感
受	
作为一个喜欢感受观察生活的人，我在新加坡体验到了和国内很不一样的大学生活，总结起来就是自由、独立、成长。可以说是所有的
一切都是自己安排的，国大有足够的资源给你去探索。如果你只是想躺着快乐一学期，那你可以躺的非常快乐；如果你想学术上更进一
步，学术科研上也很方便可以学到很多。想玩儿那是有无限地方可以摸索，想吃，每个月胖十斤也不是不行，想运动，国大的健身房和
游泳池那就别错过啦。在这个过程中，我真切的感受到了每个人有不同的追求，没有哪种选择是好的或是不好的，重要的是，找到自己
想要的节奏，用心的去生活。	
在坡县遇到了很多善良真诚的人，他们是我这段旅程最感恩珍惜的。一学期的交流生活，我体验了酸甜苦辣咸，成长了很多，也渐渐看
清了未来的自己想过什么样的生活，变得独立了一点，勇敢了一点。尽管前路依然迷茫，但很多温暖很多选择，都将成为青春里美丽的
回忆。	
我们专业大三的课程是非常硬核的，当初选择交流时，朋友都在说会落下很多课程，也对大四有影响，我们班的交换名额很充裕，但最
后选择交换的只有三个同学。所以当初选择交换时我还是很忐忑的，但现在回想起，这是我大学中做的最正确的选择了。它让我跳出了
中国学生的视角，看到了很多不同的大学生活，不同的生活选择。NUS的学生来自世界各地，文化差异很大，与他们相处的过程中，
我真切的感受到，原来还可以这样，原来这样也行！NUS的这学期是我最自由、最快乐、最珍惜、最难忘的一段大学时光。固然学业
很重要，但对我而言，大学从不仅仅是学了多少知识，它的价值更体现在让我寻找到我喜欢什么样的生活，	
坡县的学期结束的比国内早，那个漫长的夏季已经快过去一年了。我始终记得那个中秋，搭着夜班公交看着车外的霓虹灯发呆，也记得
和朋友们在沙滩上烧烤时，夜色中无限延伸的海。这些都成为我迷茫焦虑的大四中，聊以慰藉的瞬间，也将成为我未来时光里支撑自己
前行的动力。


